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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
"Si Uber quiere trabajar, será conforme a la Ley", dice Calderón Torreblanca 
Los ubers que quieran trabajar en Michoacán, deberán cumplir con las leyes y responder 
al igual que los demás, sentenció este domingo Fidel Calderón Torreblanca, en el marco 
de su primer Informe de Actividades Legislativas. “Desde el 6 de julio ratificamos el 
compromiso de combatir la competencia desleal que representan las plataformas o 
aplicaciones digitales que prestan el mismo servicio pero sin cumplir con las mismas 
obligaciones que los transportistas tienen con el gobierno”. Calderón Torreblanca recordó 
que se comprometió a ser el representante de la los transportistas desde el Congreso del 
Estado de Michoacán. “Tendrán que tener concesión expedida por el Gobierno del Estado 
(Uber y otras aplicaciones), para estar en igualdad de circunstancias que los transportistas 
públicos". 
 
"Si la gente lo pide, me voy al Senado": Calderón Torreblanca 
Al ser interrogado sobre ocupar un curul dentro del Senado de la República, el diputado 
plurinominal de Morena en Michoacán dijo "si la gente quiere sí, si la gente de este 
movimiento así lo decide, lo vamos a hacer con mucho gusto", sostuvo. En ese sentido, 
Fidel Calderón Torreblanca se dijo preparado para la rendición de cuentas que se realizará 
a fin de año "nosotros estamos listos para ser evaluados, los resultados de nuestro trabajo 
están a la vista, son públicos desde el primer día que inicio la legislatura", indicó. Además 
de informar de lo que ha sucedido en el Congreso, Calderón Torreblanca invitó a la 
ciudadanía a participar en la consulta popular para la militarización del país que se va a 
desarrollar en el mes de enero de 2023 y que él seguirá impulsando como militante de 
Morena. 
 
Pide Morena a sus diputados en Michoacán fortalecer transparencia  
El presidente de Morena, Juan Pablo Celis Silva, pidió a los integrantes de su grupo 
parlamentario en el Congreso de Michoacán, fortalecer la transparencia. “A los compañeros 
de Morena, decirles que sigamos trabajando de cerca con la dirigencia estatal de Morena, 
que necesitamos fortalecer esa fracción parlamentaria, que cada vez luchemos por avanzar 
más en más transparencia”, comentó. Lo anterior lo expuso este domingo, al hacer uso de 
la palabra en el marco del informe legislativo del diputado Fidel Calderón Torreblanca, quien 
hace dos semanas dejó el cargo de coordinador parlamentario de la bancada de Morena, 
en el Congreso de Michoacán.  
 
Michoacán, cuarto en aprobar aplicación de escalón universal para personas de talla 
baja 
Si ustedes están hincados, esa es la altura a la que vemos nuestra realidad; hacemos circo, 
maroma y teatro para poder hacer lo mismo que todas las personas hacen (...). Esto no es 
un contagio, no es una enfermedad, es una condición, cualquier persona puede tener un 
hijo de talla baja", mencionó Gema Méndez, integrante de la asociación "Gente Pequeña 
Michoacán", una de las dos organizaciones en el estado que representa a personas de talla 
baja. Ella, Mariana Ramírez de "De la cabeza al Cielo", y un pequeño grupo de personas 
de talla baja, se dieron cita en Congreso Local, para ser testigos de la aprobación de 
la iniciativa hecha por el diputado, Víctor Zurita Ortiz, decreto con el que se busca, garantice 
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la infraestructura necesaria para que puedan acceder a una mejor atención en instituciones 
del sector público y privado, y que este sector de la población pueda realizar actividades 
que el resto de la gente de talla promedio puede hacer sin dificultad. 
 
Boletines: 
 
El PES propone crear Instituto del Adulto Mayor 
 
La 75 Legislatura de Michoacán vota y crea la Comisión de Pueblos Indígenas y 
Afromexicanos 
 
Congreso de Michoacán avanza en materia de feminicidios: Adriana Hernández 
 
Oscar Escobar legisla en favor de las mujeres y niñas  
 
CELEBRA IVONNE PANTOJA APROBACIÓN DE INICIATIVA PARA PREVENIR 
EMBARAZO EN ADOLESCENTES 
 
Por Ley, infraestructura básica deberá contemplar el “Escalón Universal”: Víctor 
Zurita 
 
Intérpretes de señas, fundamentales para el acceso a la información de personas 
sordas: Víctor Zurita 
 
Familias representan factor de cohesión social: Mónica Valdez 
 
En Michoacán debemos dar pasos para revertir la contaminación acústica: Julieta 
Gallardo 
 
Papel de las Contralorías Municipales debe ser valorado en toda su dimensión: Gloria 
Tapia 
 
Urgente poner freno al intento de homogeneizar la vida pública: Víctor Manríquez 
 
Paso firme en atención a la gente con programa “Apoyo a la Vivienda Digna”: Mónica 
Valdez 
 
El desarrollo deportivo es condición necesaria para la recomposición del tejido 
social: Víctor Manríquez 
 
Con trabajo y resultados Refrenda Gloria Tapia su compromiso como integrante de 
la LXXV Legislatura local 
 
Fundamental profundizar la cultura de la prevención contra el cáncer de mama: 
Fanny Arreola 
 
Federación ha renunciado a fomentar el desarrollo tecnológico en el campo: Julieta 
Gallardo 
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Necesario abonar a la resiliencia de las personas mayores en sociedades en 
constante cambio: Fanny Arreola 
 
 

INFORMACIÓN POLITICA 
 
Morena “arranca” 6 alcaldes a otros partidos 
Finalmente fueron 6 los alcaldes, emanados de varias fuerzas políticas, las que se 
sumaron a Morena este fin de semana. Inicialmente se proyectó la adhesión de 8 alcaldes 
al partido oficialista, sin embargo sólo 6, por el momento, acudieron a formalizar su suma 
al Movimiento del presidente Andrés Manuel López Obrador. Quienes anunciaron su 
adhesión a Morena fueron los alcaldes de Purépero, Francisco Javier López González, 
quien ganó por el partido del sol azteca; también lo hizo Guillermo Torres Rojas, 
de Churumuco, emanado del Revolucionario Institucional. 
 
Celis llama a militantes de Morena a dejar “pleitos mezquinos” de lado y convoca a 
la unidad 
En el marco del festejo del aniversario 11 de la fundación del movimiento que dio origen a 
Morena, Juan Pablo Celis Silva, presidente del Comité Ejecutivo Estatal del partido, hizo el 
llamado a quienes forman parte del mismo a dejar de lado los pleitos mezquinos. El llamado, 
dijo, es al compromiso de que “luchemos por la unidad; necesitamos que no nos 
distraigamos en pleitos mezquinos, nada que tenga que ver con ambiciones personales, ni 
que desvíen del objetivo principal” que es la transformación del país. 
 
Reforma Electoral plantea ahorrar 50 mil mdp al año: Que Siga la Democracia 
La organización Que Siga la Democracia ha recorrido 13 entidades federativas en mes y 
medio para informar sobre la Reforma Electoral que se impulsa en el Congreso de la Unión. 
Con esta reforma, planteada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, de 
conseguirse en los términos planteados, se generarían ahorros estimados en los 50 mil 
millones de pesos al año, explicó Gabriela Jiménez Godoy, presidenta de la 
organización Que Siga la Democracia, en su gira de trabajo por Michoacán. 
 
Morena se ha convertido en el movimiento político más grande de México:Juan 
Pablo Celis 
Como un movimiento amplio, plural, incluyente, progresista en el que hombres y mujeres 
libres lucharon por regenerar la vida pública de este país, por transformar y por llevar a cabo 
un cambio de régimen, es que nació Morena como contraparte a los gobiernos neoliberales 
que empeñaron el futuro del país, mencionó Juan Pablo Celis Silva, Presidente estatal de 
Morena, en el marco del 11 aniversario del partido guinda, donde estuvo acompañado de 
fundadores, alcaldes, diputados federales, locales y regidores. “Así como hace 11 años en 
el Auditorio Nacional decidimos constituir nuestro movimiento y darle forma de la mano de 
nuestro líder, Andrés Manuel López Obrador, es como hemos conquistado la verdadera 
transformación de México”, expresó Celis Silva. 
 
En Zamora, el PRD avanza en su fortalecimiento 
Integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), realizaron una gira de trabajo por el Valle de Zamora, en donde 
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desarrollaron una agenda partidista y por otra parte, acompañaron a la Diputada Local 
Ivonne Pantoja Abascal en su Primer Informe Legislativo. El Presidente del PRD, Octavio 
Ocampo Córdova, acompañado del Secretario General del PRD y delegado distrital en 
Zamora, José Guadalupe Aguilera Rojas, la Secretaria de Gobiernos y Asuntos 
Legislativos, Martha Lilia Cortés Rangel y Ángel Rafael Macías Mora, Coordinador de 
Transparencia, se reunió con militancia de Zamora y Jacona. 
 
PRI, listo y preparado para recuperar las plazas públicas: Memo Valencia 
“Esta dirigencia revolucionaria está recorriendo todo el estado, con trabajo y disciplina para 
transmitir la unidad, porque nuestra Nación así nos requiere y por esa razón, pronto 
recuperaremos las plazas públicas”, afirmó el presidente del Comité Directivo Estatal del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes. De gira por el 
municipio de Tzitzio, donde tomaron protesta Hebert Lagunas Carranza y Carolina Pérez 
Cortés, como presidente y secretaria general del Comité Municipal, el líder tricolor, 
reconoció que uno de los errores del PRI fue olvidar la justicia social y las causas del pueblo. 
 
En enero será la consulta sobre permanencia del Ejército en las calles 
El diputado local Fidel Calderón Torreblanca informó que impulsará la consulta popular 
sobre la permanencia de las fuerzas armadas en labores de seguridad pública propuesta 
por el presidente de México y que se realizará en enero del 2023. Añadió que se trata de 
un ejercicio ciudadano que organizará la Secretaría de Gobernación y un Comité 
Ciudadano. Explicó que la fecha de la consulta podría ser el 22 de enero del 2023 y se 
espera que la Segob instale mesas receptoras en las casi 68 mil secciones electorales que 
tiene el país, para que se opine sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas hasta el 
2028 como está planteado en la iniciativa que permanece en el Senado. 
 
El gobierno de la 4T le ha dado la espalda al campo: Movimiento Ciudadano 
 Pedro Jiménez León, coordinador general de la Comisión Nacional de Vinculación en el 
sector agropecuario del partido Movimiento Ciudadano, manifestó que la 4T ha dado la 
espalda al campo. Durante rueda de prensa, Movimiento Ciudadano presentó lo que será 
la comisión estatal de vinculación con el campo michoacano, en sesión de preguntas y 
respuestas el coordinador general resaltó que al factual gobierno no le interesa generar 
beneficios para el campo, al contrario, busca un país pobre. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Secretario de Medio Ambiente reconoce invasión de aguacate en zonas 
arqueológicas 
El secretario del Medio Ambiente en Michoacán, Alejandro Méndez López, reconoció que 
la siembra de aguacate es tan apetitosa que, como lo documentó El Sol de Morelia, ha 
llegado a distintas zonas arqueológicas de la entidad, poniendo en riesgo el patrimonio 
histórico y cultural. Integrantes del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
advirtieron que los focos rojos para estos casos se presentan en Zacapu, Tingambato, 
Salvador Escalante, Tacámbaro, Ario de Rosales, Ziracuaretiro, Tzintzuntzan y Pátzcuaro, 
territorios donde abundan plantíos ilegales que no pueden ser combatidos ante el escaso 
personal con que se cuenta. 
 

https://www.monitorexpresso.com/el-gobierno-de-la-4t-le-ha-dado-la-espalda-al-campo-movimiento-ciudadano/
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Presenta el gobernador Alfredo Ramírez el audiolibro “Memorias de un colono”, en 
Apatzingán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó el audiolibro Memorias de un colono, con 
el que se busca rescatar la historia de Tierra Caliente al documentar el desarrollo agrícola 
y urbano a través del paso de una familia italiana a finales del XIX e inicios del XX. “Durante 
gran parte de mi vida escuché que este libro existía. Ezio Cusi escribió esto sobre su padre, 
Dante Cusi, un emprendedor italiano que, por azares del destino, llegó a Apatzingán, 
Lombardía y Nueva Italia, y creo que todos los jóvenes deben leerlo porque da muestra de 
cómo encontraron los italianos esta zona y sus grandes posibilidades de desarrollo, 
tradición gastronomía y cultura”, afirmó. 
 
Inician obras de rehabilitación de tramos carreteros en Tierra Caliente 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla dio inicio a la rehabilitación y mantenimiento de los 
tramos carreteros Apatzingán-Aguililla, Buenavista-Peribán y Los Reyes-Jacona. El 
objetivo, dijo, es seguir mejorando la conectividad entre municipios y fomentar la actividad 
económica. El mandatario explicó que estas mejoras forman parte de un proyecto integral 
“para conectar de manera eficiente toda Tierra Caliente”, y que cuentan con una inversión 
de casi 300 millones de pesos. 
 
#Michoacán ¿Deforestación O Conservación? Lago De Camécuaro Enfrenta A 
Ecologistas VS Autoridades 
A mediados de septiembre se presentó una denuncia ante la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (PROFEPA), a petición de los ciudadanos de Zamora, Jacona, 
Tangancícuaro y Chilchota, principalmente, consistente en las afectaciones al Lago de 
Camécuaro, indicó Vicente Estrada Torres, presidente del Consejo Estatal de Ecología de 
Michoacán (COEECO). El hecho de que empiecen a derribar árboles y que empiecen a 
cambiarle la situación natural, a meter cemento, para meter caminos”, indicó durante la 
entrevista realizada en días pasados. 
 
Aumenta posesión ilegal de especies felinas en Michoacán 
El director del parque zoológico Benito Juárez, Julio César Medina Ávila, señaló en 
entrevista que cada vez se tienen más reportes de especies felinas como leones y tigres en 
posesión de particulares de manera ilegal en el estado. En entrevista con medios de 
comunicación, aclaró que la ley contempla la posibilidad del resguardo de estas especies, 
pero con una serie de condiciones que no se están cumpliendo en la mayoría de los casos, 
pues se deben registrar ante la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat). 
 
Bedolla entrega maquinaria a 78 municipios; la inversión fue de 316 mdp 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla entregó 78 maquinarias al mismo número de 
municipios del Estado, con un valor de 316 millones de pesos. Como parte del programa 
de Dotación de Maquinaria y Equipos de Transporte para Municipios, se hizo esta entrega 
que Ramírez Bedolla dijo, "surge de una necesidad inmediata en los primeros recorridos 
que realicé como gobernador electo a los ayuntamientos". Retomó que los Cabildos pedían 
como tema prioritario maquinaria pesada para impulsar la agricultura, para los bordos, 
caminos saca cosechas, limpiar canales y para la construcción. 
 
Aeropuerto de Lázaro Cárdenas será operado por el Puerto: Bedolla 
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El Gobernador del Estado Alfredo Ramírez Bedolla, destacó que el Aeropuerto General 
Lázaro Cárdenas, será entregado para su operación a la Administración del Sistema 
Portuario Nacional de Lázaro Cárdenas (Asipona). Así lo destacó el mandatario estatal 
durante una comida a pie de playa que fue ofrecida en el municipio de Lázaro Cárdenas a 
los asistentes al XXVI Congreso Anual de Agentes Navieros, evento líder Marítimo Portuario 
de México, organizado por la Asociación Mexicana de Agentes Navieros A.C (Amanac) tras 
dos días de ponencias en Ixtapa Zihuatanejo, Guerrero. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Morelia, sin registro de robo de monumentos en los últimos dos meses 
En los últimos dos meses del 2022, la Gerencia del Centro Histórico no ha detectado robo 
de placas, bustos y elementos de esculturas, por lo que se mantiene en 36 los elementos 
registrados como desaparecidos. El titular de dicha área, Gaspar Hernández Razo, 
comentó que hasta ahora son 34 placas y dos bustos los que se han robado en la plazas 
públicas del centro histórico, esto de un universo de 172 piezas resguardadas, por lo que 
se prevé que en breve se comience a suplir todo lo restante. 
 
Arriba al centro de Morelia marcha por la masacre del 2 de octubre  
A las 17 horas de este domingo, la marcha en repudio a la matanza del 2 de octubre de 
1968 arriba al primer cuadro de la ciudad, se desplaza sobre avenida Madero en dirección 
oriente, llegará hasta el Jardín Villalongín y retornará hacia Palacio de Gobierno, donde los 
manifestantes realizarán un mitin. El contingente de estudiantes de la Coordinadora de 
Universitarios en Lucha (CUL) ocupa ambos carriles por lo que ha quedado bloqueada la 
circulación vehicular en ambos sentidos.  
 
No afectará el huracán Orlene el clima de Morelia 
Se esperan condiciones atmosféricas inestables en el Estado, debido a la afectación de los 
desprendimientos nubosos que genera el Huracán “Orlene” de categoría 4 e interacciona 
con la masa de aire frío que se encuentra en proceso de modificación. El Huracán de 
categoría 4 “Orlene”, se localizó a las 7:00 de la mañana a 170 km al suroeste de Cabo 
Corrientes, Jalisco. Señala un comunicado que, así mismo, se espera cielo con nublados y 
periodos de sol, manteniéndose la posibilidad de intervalos de chubascos, con lluvias 
puntuales muy fuertes, acompañadas de actividad eléctrica, de forma dispersa.     
 
Quitar pintas en Centro Histórico vale 2.5mdp; dura limpio 4 meses 
Solo cuatro meses del año el Centro Histórico de Morelia permanece libre de pintas en 
fachadas aplanadas y cantería, los otros ocho meses restante, es grafiteado año con año 
por las expresiones sociales que transitan por la capital michoacana. El costo promedio de 
limpieza equivale a 2 millones y medio, evidenció Gaspar Hernández Razo. “El centro 
histórico todos los días tiene pintas, aparece un grafiti en uno u otro sector, pero las expresiones 
sociales que transitan por Avenida Madero, se podría decir que de septiembre a marzo son las 
más fuertes, dejando ciertamente limpio de abril a agosto”. 
 
Concluye con éxito el Encuentro de Maestras Cocineras de las Tenencias de Morelia 
El puente moreliano que se desarrolló este fin de semana en el marco del CCLVII 
Aniversario del Natalicio de José María Morelos y Pavón, concluyó con gran éxito el 
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Encuentro de Maestras Cocineras de las Tenencias de Morelia, un evento promovido por 
el Gobierno Municipal, a través de la Secretaría de Fomento Económico, en el que los 
asistentes pudieron deleitar el paladar con platillos típicos de la región. En medio de un 
ambiente familiar, lleno de color, sabor y tradición, se disfrutó de una vasta gastronomía, 
especialmente del mole de Santa María de Guido, el Pozole de Tenencia Morelos, el 
Tatemado de Teremendo de los Reyes y las Enchiladas de Capula, por mencionar algunos 
platillos típicos de las Tenencias de Morelia. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Realiza SSM operativo contra el dengue en Juárez y San Lucas 
Durante la última semana del mes de septiembre (26 al 30), la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) realizó un operativo para el combate del mosco Aedes Aegypti, 
transmisor del dengue, zika y chikungunaya en la localidad de Benito Juárez, perteneciente 
al municipio de Juárez. Señala un comunicado que, para ello, se desplegó el equipo de 
vectores, quienes se encargaron de termonebulizar 100 hectáreas, atender mil 65 viviendas 
con control larvario en beneficio de 4 mil 260 pobladores.   
 
Realizarán Semana de Vacunación Antirrábica en Huandacareo, Michoacán 
El Gobierno Municipal de Huandacareo, Michoacán, que encabeza el presidente municipal 
Humberto González Villagómez, informa sobre la realización de la semana de vacunación 
antirrábica en el municipio. La jornada de vacunación iniciará el lunes 3 de octubre de 2022 
y finalizará el 7 de octubre de 2022 contando con 4 puntos de vacunación móviles, y uno 
fijo, el martes el puesto vacunación móvil se encontrará en  Tupataro y Tupatarillo, el 
miércoles  Capacho y Parque Colosio, el jueves en Parque Cuauhtémoc,  y el viernes en 
San Cristobal, cabe hacer mención que de lunes a viernes los 3 centros de salud contarán 
con la vacuna como puestos fijos. 
 
Michoacán, a la baja en casos nuevos de cáncer de mama 
Michoacán registra 168 casos nuevos de cáncer de mama, 54 menos que en 2021, lo que 
representa una tasa de incidencia del 11.9 por ciento. Lo anterior, derivado de las 7 mil 403 
mastografías realizadas, en lo que va del año, por la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM) para la detección temprana, diagnóstico y tratamiento oportuno, lo que posibilita 
mejorar su calidad de vida. Para reducir el riesgo de padecer cáncer de mama y aumentar 
la sobrevida, la SSM recomienda practicar la lactancia materna por más de 12 meses, 
consultar al médico sobre uso de anticonceptivos orales. 
 
Remodela IMSS Michoacán área de farmacia en Unidad de Medicina Familiar (UMF) 
No. 80 Morelia 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Michoacán amplía y remodela el área de 
farmacia de la Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 80, en Morelia centro, con el objetivo 
de mejorar, tanto la atención a la derechohabiencia como el espacio laboral de las y los 
trabajadores. La titular del IMSS en Michoacán, María  Luisa Rodea Pimentel, dio a conocer 
que se trata de una demanda sentida de la población derechohabiente, pacientes y 
familiares, así como trabajadores de la farmacia, de ampliar las ventanillas de atención. 
 
Reportan siete nuevos enfermos de Covid en Michoacán este domingo 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/136144-reportan-siete-nuevos-enfermos-de-covid-en-michoacan-este-domingo.html
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Los casos de contagio de Covid19 en la entidad, se mantienen a la baja, ya que, este 
domingo, la Secretaría de Salud (SSM), reportó un total de 7 nuevos enfermos. De los 
nuevos contagios, todos ellos se registraron en la capital del Estado, que desde la llegada 
de la pandemia sanitaria a la fecha, se han reportado un total de 64 mil 416 para Morelia. 
De igual forma, la institución salubre compartió que no fueron reportados casos de muerte. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Poder De Base Anuncia Marcha Masiva Este Lunes En Morelia 
A través de una publicación compartida en las redes sociales, maestros integrantes del 
grupo Poder de Base, informaron que este próximo lunes 3 de octubre en la ciudad de 
Morelia, habrá una marcha masiva que partirá de Casa Michoacán en punto de las 10:00 
horas. Entre las demandas que destacan, son la exigencia de plazas base a egresados 
normalistas de las generaciones 2019, 2020, 2021 y 2022 en el estado de Michoacán, así 
como la retención ilegal de los salarios, a quien responsabilizaron al gobierno del estado, 
llamándolo “silvanista”. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Solo se ha levantado una denuncia por amenazas contra un funcionario municipal: 
FGE 
En las últimas dos semanas solo han recibido una denuncia de un funcionario municipal por 
amenazas, informó el fiscal General del Estado (FGE), Adrián López Solís, tras ser 
cuestionado por el asesinato del secretario del ayuntamiento de Ocampo, Omar Daniel 
Colín Alanís. López Solís omitió el nombre para no poner en riesgo a la víctima, aunque sí 
detalló que la mayoría de los casos de extorsión del crimen organizado hacía funcionarios 
municipales, llegan a la FGE cuando ya hubo consecuencias lamentables. 
 
Huracán Orlene provocó inundaciones en Uruapan 
Debido al paso del huracán Orlene de categoría 4, se registraron algunas inundaciones que 
fueron atendidas por el Comité de Emergencias y Desastres. Las inundaciones se 
registraron en Infonavit Constituyes, en la colonia Villas de la Magdalena y la Cedreta 
primera sección. En dichos lugares se realizaron maniobras de limpieza y desasolve de 
coladeras, aunque el Comité afirmó que no se reportaron mayores afectaciones a las 
familias. 
 
#Michoacán Temblor Abre Socavón En La Tierra Y Consume El Río En Aquila 
Tras el sismo del pasado 19 de septiembre, pobladores del municipio de Aquila, Michoacán, 
reportaron un profundo hoyo que está consumiendo en agua del Río Huahua. En las últimas 
semanas del mes pasado, ha continuado el conteo de los daños estructurales provocados 
por el temblor de magnitud 7.7, que dejo afectaciones en casas y negocios de los habitantes 
en las regiones que pronunciaron la declaratoria de emergencia. En este sentido, los 
pobladores de Aquila, uno de las regiones más golpeadas por el fenómeno natural, 
informaron que el río que corre por las montañas y desemboca en el mar, comenzó a ser 
consumido por un hueco que apareció en las inmediaciones de “El 9”, después del temblor. 
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Con veladoras y fotos visibilizan las desapariciones en Michoacán 
Con la idea de poder visibilizar la problemática de las desapariciones en el estado, 
integrantes de la asociación “Desaparecidos de la Costa y Feminicidios en 
Michoacán” realizaron una protesta pacífica la noche de este sábado frente a la Catedral 
de Morelia en donde colocaron veladoras y fotos de las personas que ha desaparecido. En 
entrevista con MiMorelia.com, Evangelina Contreras Ceja, de la Asociación Civil 
“Desaparecidos de la Costa y Feminicidios en Michoacán”, explicó que esta protesta 
pacífica en el que se colocaron las veladoras “No es porque pensemos que estén muertos, 
sino que es para que la luz los traiga, los ilumine en su camino, para que regresen con 
nosotros y sus familias”. 
 
Desmantelan puesto de vigilancia del crimen jalisciense, en Coalcomán, Michoacán: 
Aseguran armas largas y granada 
La Secretaría de la Defensa Nacional logró el aseguramiento de armamento de rifles de 
grueso calibre, una granada, cartuchos, cargadores y chalecos tácticos del Cártel Jalisco 
Nueva Generación. De acuerdo con la Sedena, mediante trabajos de inteligencia, 
coordinación interinstitucional y planeación operativa se logró conocer de la existencia deun 
puesto de vigilancia que era empleado por integrantes de la delincuencia organizada para 
realizar actividades ilícitas. 
 
Aparecen “narcomantas” en Uruapan y Apatzingán 
Este domingo amanecen con varias narcomantas los municipios de Apatzingán y Uruapan, 
mismas que se atribuyen al grupo delincuencial Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG) 
que opera en Michoacán. La aparición de las narcomantas en Uruapan y Apatzingán se da 
luego del hallazgo de los cadáveres de una mujer y una niña, registrados la tarde del pasado 
jueves en la ciudad de Apatzingán. 
 
Registra Servicio Sismológico Nacional cerca de 4 mil 500 réplicas del sismo 7.7 
Hasta las 12 horas de este 2 de octubre, el Servicio Sismológico Nacional (SSN), registró 
casi las 4 mil 500 réplicas del sismo magnitud 7.7. El servicio que continúa informando a la 
población sobre el número de quejas, indica que, hasta este momento se han registrado 4 
mil 459 réplicas, empero, ratifica que la más grande ha sido la acontecida dos días después 
del sismo, con una magnitud de 6.9. Según el reporte del SSN, tras el sismo magnitud 7.7, 
en promedio se registra una réplica cada 10 a 15 minutos, sin embargo, la gran mayoría 
son de magnitud 4, que representa prácticamente ser imperceptible al ser humano. 
 

http://apatzingan.gob.mx/
https://uruapan.gob.mx/
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/136133-registra-servicio-sismologico-nacional-cerca-de-4-mil-500-replicas-del-sismo-7-7.html

